
Protokoll des Kreistages 2016 / HTTV Kreis Groß Gerau 
 

Bürgerhaus, 65462 Ginsheim 
Mittwoch, 15. Juni 2016 

Beginn: 20:00 Uhr -- Ende 22:15 Uhr 
Protokoll: FC Germania 1907 Leeheim, Uwe Kimpel 

 
 
TOP 1  Begrüßung 
Kreiswart Jürgen Krause begrüßte alle Teilnehmer und dankte dem TTC Ginsheim 
für die Ausrichtung des Kreistages. Als Vertreter des HTTV begrüßte er Heiner 
Spindeler, Ressortleiter Mannschaftssport . 
 
TOP 2  Totenehrung 
Während einer Gedenkminute wurde stellvertretend für alle, die im letzten Jahr aus 
dem Leben schieden, an die Sportkameraden Manfred Schmidt  (Kelsterbach) und 
Norbert Freudenberger (Vizepräsident Öffentlichkeitsarbeit im HTTV und 
Herausgeber des PLOPP ) gedacht. 
 
TOP 3  Ehrungen 
Heiner Spindeler ehrte langjährig für den Tischtennissport tätige Vorstandsmitglieder 
des Kreises mit Urkunden und Geldpräsenten ( Ehrenamtspauschalen ) 
 

- Hans Brams   Kreisschiedsrichterwart seit mehr als 10 Jahren 
- Lars Monzheimer Kreispressewart seit 20 Jahren 
- Manfred Osterod Kreisjugendwart , seit mehr als 27 Jahren Klassenleiter 
- Klaus Merkert mehr als 38 Jahre Mitarbeit im Schiedsrichterwesen auf 

   Kreis- Bezirks- und Verbandsebene 
- Reiner Weber er begann als Kreisschülerwart, war 36 Jahre   

   Bezirksjugendwart, ist heute Kreissportwart und seit 1978 
   Klassenleiter 

  
Kreiswart Jürgen Krause wurde mit der Ehrennadel in Silber ausgezeichnet. 
 
TOP 4  Feststellung des Stimmrechtes 
Zwei Vereine trafen verspätet ein und somit waren schließlich alle Vereine anwesend 
und zusammen mit den Stimmen des Vorstands ergab dies 244 Stimmen. 
 
TOP 5  Genehmigung Protokoll Kreistag 2015 
Das Protokoll des Kreistages 2015 wurde einstimmig angenommen. 
 
TOP 6  Anträge zur Tagesordnung 
Es lagen keine Anträge auf Ergänzungen und Änderungen zur Tagesordnung vor. 
 
Gastbeitrag Heiner Spindeler: 
Heiner Spindeler bedankte sich für die Einladung und lobte die jederzeit gute 
Zusammenarbeit mit dem TT-Kreis Groß-Gerau auf allen Ebenen. Besonders die 
ausnahmslos harmonisch verlaufenden Sitzungen des Kreises, explizit der Kreistage, 
hob er anerkennend hervor. 
Bezugnehmend auf die derzeit angespannte Situation mit der Redaktion und 
Herausgabe des „PLOPP“ Magazins nach dem plötzlichen Tod Norbert 



Freudenbergers, bat er um verstärkte Unterstützung der Pressevertreter aus dem 
Kreis und allen Vereinen. Eine dauerhafte Lösung im Presseressort ist vor 2017 nicht 
in Sicht. 
Im HTTV Portal Click-TT sollten alle Vereine ihre Datenbestände überprüfen und  
aktualisieren, insbesondere der Eliminierung von „Dateileichen“ sollte das 
Hauptaugenmerk gelten. 
Des Weiteren berichtete Spindeler von Bestrebungen, die Wettspielordnung 
bundesweit zu vereinheitlichen.( harmonisieren ) Vorschläge werden derzeit 
erarbeitet und dem DTTB im Herbst zur Prüfung und Entscheidung vorgelegt. 
In diesem Zusammenhang ging er kurz auf die ab der neuen Saison gültigen Regeln 
zur doppelten Spielberechtigung für Senioren und SBE Jugendlichen ein und 
erläuterte die Neuerungen an einigen Beispielen.  In Bezug auf Änderungen in der 
Jugendordnung wies er darauf hin, dass nun dem Kreis- bzw. 
Bezirksjugendausschuss die Möglichkeit gegeben wird, die Ligen- und Mannschaften 
nach Stärken einzuteilen. 
 
TOP 7  Berichte  
7a und 7b) - Kreiswart (J. Krause) / Kreissportwart (R. Weber / M. Osterod) 
Jürgen Krause nahm in der zurückliegenden Saison an allen HTTV- und Bezirks  
relevanten Sitzungen teil und führte zwei Vorstandssitzungen durch.  
 
Hessentag Rüsselheim 
Zur Vorbereitung von Tischtennisaktivitäten trafen sich vor wenigen Wochen 
Vertreter der 5 Rüsselsheimer TT-Vereine mit dem Präsidenten des HTTV, Dr. 
Norbert Englisch ( er bot seine Unterstützung an ) und dem Vorsitzenden des 
Sportkreises GG. Hier wurden Möglichkeiten erörtert, wie man unseren Sport am 
Hessentag präsentieren könne. 
 
Zuschüsse für Veranstalter 
Der Kreis erwägt, Vereine, die Veranstaltungen ausrichten, finanziell zu unterstützen. 
Manfred Osterod wertet hierzu Vergangenheitsdaten (Teilnehmerzahlen) aus, um 
eine adäquate Bezuschussung festzusetzen. 
 
Plastikbälle 
Ab Saison 2016/2017wird an allen Kreisveranstaltungen mit Plastikbällen gespielt. 
Die Kosten für die Bälle übernimmt der Kreis bis es eine einheitliche Regelung über 
die Bälle gibt. 
 
Sportstättenprobleme 
Krause dankte den Vereinen Biebesheim und Disbu Rüsselsheim, die trotz großer 
Hallenprobleme ( Belegung mit Flüchtlingen ) für einen nahezu reibungslosen 
Spielbetrieb sorgen konnten. Dank auch an die umliegenden Vereine, die 
uneigennützig Hilfe leisteten und Hallenkapazitäten zur Verfügung stellten. 
 
Sportliches 
Auf Bezirks- und Verbandsebene war Kreis mit 28 Mannschaften bei den 
Erwachsenen und mit 3 Teams bei Schülern und Jugend vertreten. 
Auf Kreisebene gingen bei den Erwachsenen 78 und bei Schüler und Jugend 37 
Mannschaften an den Start. Die Damen von RW Walldorf scheiterten nur knapp am 
Aufstieg in die Oberliga. Einen  tollen Erfolg erzielte Silke Cezanne, RW Walldorf:  
Sie wurde bei den Deutschen Meisterschaften der Seniorinnen  3. im Doppel Ü40. 



Bei den Damen kam es zu einer Fusion der Kreise F, OF und GG. Unser Kreis war 
mit je 3 Vereinen in Kreisliga und 1. Kreisklasse vertreten. 
Bei den KEM der Damen und Herren war ein Aufwärtstrend zu verzeichnen, schwach 
hingegen die Beteiligung an der Kreisrangliste. Dennoch steht der Kreis GG im 
Vergleich zu anderen hessischen Kreisen relativ gut da. 
Einladungen und Ausschreibungen zu den Veranstaltungen wurden und werden 
immer rechtzeitig an alle Verantwortlichen der Vereine versendet und auch in den 
entsprechenden Print- und  Online Medien publiziert. 
 
Strafen / Sperren / Unregelmäßigkeiten 
3 unschöne Fälle mussten vor dem Verbandssportgericht verhandelt werden. 
Manipulationen am Spielberichtsbogen und die Tätlichkeit eines Akteurs zogen 
sowohl Geldstrafen als auch empfindliche Sperren (8 bzw., 12 Spiele) nach sich. 
Ein Urteil zu den zweifelhaften Ergebnissen beim VR Cup in Nauheim steht noch 
aus. 
Krause appellierte an alle, in Zukunft fair miteinander umzugehen und die Regeln 
einzuhalten. 
 
Zum Schluss bedankte sich Jürgen Krause bei allen Vorstandmitgliedern, 
Abteilungsleitern, Kollegen im Bezirk, den Mitarbeitern des Verbands und allen 
Spielern und Spielerinnen für die Unterstützung während der letzten drei Jahre und 
stellte, wenn gewünscht, eine Verlängerung seines Mandats in Aussicht. 
 
TOP 7c  Berichte Klassenleiter / Erwachsenen-Klassen / Herren) 
Alle Klassenleiter gaben kurze Statements zum Verlauf der Ligen ab und konnten 
fast alle von einem reibungslosen Ablauf berichten: Ausnahmen: o.g. erwähnte 
Unstimmigkeiten. Alle Ergebnisse sind in Click-TT einzusehen. Die Meister wurden 
geehrt und entsprechend mit Urkunden gewürdigt 
 
Kreisliga  SV RW Walldorf 2 
1.KK Nord  TTC Mörfelden 2 
1.KK Süd  TV Nauheim 2 
2.KK Nord  SV DISBU Rüsselsheim 
2.KK Süd  SV Blau-Gelb Groß-Gerau 3 
3.KK (6er)   TG Rüsselsheim 
3.KK (4er) Nord SF Bischofsheim 4 
3.KK (4er) Süd TV Büttelborn 2 
 
TOP 7d  Bericht Kreisjugendwart (M. Osterod) 
Manfred Osterod gab einen Rückblick über den Verlauf der Saison 2015/2016 im 
Jugendbereich. In der Vorrunde nahmen 22 Teams teil, in der Rückrunde 19. 
Die Ergebnisse im Detail sind im Click—TT abrufbar 
Die Ehrungen der entsprechenden Meiser wurden bereits anlässlich der 
Kreisjugendleitersitzung Anfang Juni vorgenommen. 
Osterod erläuterte kurz einige Beiratsbeschlüsse in der Jugendordnung bezüglich 
der Klasseneinteilungen (s. oben) sowie Veränderungen bei den Ranglisten 
und der neuen „doppelten Spielberechtigung Nachwuchs“ für zwei Vereine. 
 

Kreisleitungszentrum 
Mangels Spieler/Innen derzeit kein KLZ. Neuer Versuch im Herbst 2016 
 
 



Jugendveranstaltungen 2015 – 2016 und Teilnehmer (in Klammer: Vorjahr)  
Kreispokalendrunde:  Sieger: SG Dornheim 
Kreismeisterschaften:  62  (56) 
Kreiszwischenrangliste  58  (62) 
Kreisendrangliste   26  (59) 
Kreisjahrgangsmeisterschaften 45  (35) 
Kreisminimeisterschaften  ausgefallen 
Osterod appellierte an alle, die Nachwuchsarbeit in den Vereinen zu forcieren und 
die entsprechenden Veranstaltungsangebote wahrzunehmen. 
 
TOP 7e  Bericht Kreisschülerwart (H. May) 
Heiko May konnte von einem Verbandsspielverlauf 2015/16 ohne größere Probleme 
berichten. Leider gingen sowohl in der Vor- als auch in der Rückrunde nur 6 
Mannschaften aus 5 Vereinen an den Start, sodass die RR als Doppelrunde gespielt 
wurde. Eine komplette Auswertung geht den Jugendleitern noch zu. Die 
entsprechenden Urkunden wurden an die Vereinsvertreter übergeben. 
 

Meister Vorrunde:  SV Blau-Gelb Groß-Gerau 
Meister Rückrunde:  TSV Raunheim 
Kreis-Pokalsieger:   SV Alemannia Königstädten 2 
 

May bedauerte die rückläufige Entwicklung bei den Mannschaftsmeldungen im 
Schüler/Innen Bereich der letzten Jahre  aus nahezu allen Kreisvereinen. Besonders 
stark betroffen hier die Beteiligung an der Schnupper-Runde. Ein Flyer für die neue 
Saison wurde bereits an alle Jugendleiter per mail verschickt. Auch May appellierte 
an die Vereine, die Nachwuchsarbeit wieder mehr in den Vordergrund zu stellen. 
 
TOP 7f  Bericht Kreisjugendlehrwart (M. Hecht) 
Mangels Beteiligung wurden keine Veranstaltungen durchgeführt 
 
TOP 7g  Bericht Kreisschiedsrichterwart (H. Brams) 
Hans Brams eröffnete mit einer positiven Nachricht: „Im vergangenen Jahr konnten 
alle in der SR-Einsatzplanung vorgesehenen Veranstaltungen mit den erforderlichen 
Schiedsrichtern besetzt werden“ 
Leider verschärft sich aber die Situation, diese Einsatzplanungen zu erfüllen von Jahr 
zu Jahr. 2015 verlor man alleine 4 aktive Lizenzen, neue Lizenzen konnten nicht 
erteilt werden, und auch ein Regelkundeseminar fand nicht statt. Von den 30 
Vereinen des Kreises besteht für 20 die Schiedsrichterpflicht, 15 Vereine erfüllen 
diese nicht! 
Um zu einer sinnvollen Schiedsrichterarbeit zu kommen, wiederholte Brams 
„gebetsmühlenartig“ die Aufrufe der letzten Kreistage, doch trotz aller 
Schwierigkeiten zu versuchen, Sportkameraden in den Vereinen zu finden, die bereit 
sind, diese wichtige Tätigkeit auszuüben. 
Seitens des HTTV wurde nun ein sogenannter „Tischschiedsrichter“ geschaffen, der 
lediglich am Tisch zum Einsatz kommt. Die Ausbildung beträgt nur einen Tag, der 
„TSR“ kann nicht als Oberschiedsrichter eingesetzt werden. 
Brams beendete seinen Beitrag mit dem erneuten Angebot, in den Vereinen 
Regelkundeseminare durchzuführen. Evtl. kann über diese Schiene Anreiz am 
Interesse für den Schiedsrichternachwuchs geschaffen werden. Auch über monetäre 
Anreize, analog des oben erwähnten Veranstaltungs-Zuschusses sollte 
diesbezüglich nachgedacht werden. 
 



 
 
TOP 7h  Bericht Kreispressewart (L. Monzheimer) 
Monzheimer monierte mit einem Augenzwinkern und leichtem Seitenhieb Richtung 
Kreiswart, dass der Bericht des Presswartes in den letzten Jahren immer weiter in 
der Tagesordnung nach unten abgerutscht wäre… Jürgen Krause überdenkt den 
Hinweis bei Gelegenheit. Er bedankte sich bei allen für die gute Zusammenarbeit im 
vergangenen Jahr, insbesondere bei Jürgen Krause. 
Wie bereits oben erwähnt, stellt die Situation um die Veröffentlichungen im PLOPP 
alle vor große Herausforderungen. Nach langem Zögern hat sich Monzheimer bereit 
erklärt, das Amt des Bezirkspressewarts kommissarisch zu übernehmen. Im Kreis 
GG steht er weiterhin zur Verfügung. Im Zuge der TT Berichterstattung wies er auf 
die Situation im neuen Presseumfeld der Rhein-Main Region hin. Durch Fusionen 
und Übernahmen hat sich die Berichterstattung regional etwas verändert, da das 
Rüsselsheimer Echo und das Groß-Gerauer Echo / Ried-Echo nun von 
unterschiedlichen Medienhäusern publiziert werden. Dennoch soll die 
Berichterstattung verstärkt auf regionale Belange konzentriert werden.  
Alle Ergebnisse / Tabellen stehen zudem immer topaktuell im Click-TT bereit. 
 
TOP 7i  Bericht Kreiskassenwart (J. Bartholomäus) 
Der erstellte Kassenbericht 2015 wurde bereits mit der Einladung zum Kreistag 
verteilt. Trotz einiger, größerer Anschaffungen steht der Kreis sehr solide da. 
 
TOP 7j  Bericht Kassenprüfer (D. Siebert / K. Merkert) 
Die Kreiskassenprüfung wurde am 18. Mai 2016 von den Kassenprüfern Dietmar 
Siebert und Klaus Merkert durchgeführt. Alle Belege lagen vor, eine einwandfreie 
Kassenführung wurde bestätig. 
 
TOP 8  Antrag auf Entlastung des Vorstandes 
Klaus Merkert beantragte die Entlastung des Vorstandes und des Kassenwartes. 
Die Entlastung wurde einstimmig erteilt. 
 
TOP 9  Wahl eines Versammlungsleiters 
Udo Ahlheim wurde auf Vorschlag von Jürgen Krause einstimmig zum 
Versammlungsleiter gewählt und nahm die Wahl an. Er dankte dem gesamten 
Vorstand für die sehr gute Arbeit in den letzten drei Jahren. 
 
TOP 10 Neuwahlen 
Alle Personen für die entsprechenden Ämter und Positionen des neuen, auf 3 Jahre 
gewählten Kreisvorstandes wurden  einstimmig gewählt: 
 

Kreiswart     Jürgen Krause 
Kreiskassenwart    Jürgen Bartholomäus 
Kreissportwart    Manfred Osterod 
Kreisjugendwart    Dirk Endner 
Kreisschülerwart    Heiko May 
Kreisjugendlehrwart    Markus Hecht 
Kreispressewart    Lars Monzheimer 
Kreisschiedsrichterwart   Hans Brams 
Kreissportausschussbeisitzer  Dirk Wehner / Peter Stribrny 
Kreisschulsportbeauftragter  Heiko May 
Kreisjugendausschussbeisitzer  Niels Pflugmacher / Manfred Osterod 



 
Klassenleiter Erwachsene: 

Kreisliga   Rainer Weber 
1. KK Nord   Stefan Weber 
1. KK Süd   Stefan Weber 
2. KK Nord   Rainer Weber 
2. KK Süd   Rainer Weber 
3. KK (6er)   Dirk Wehner 
3. KK (4er Nord  Dirk Wehner 
3. KK (4er) Süd  Dirk Wehner 
 

Klassenleiter Nachwuchs 
 Alle Klassen:   Dirk Endner 
 

Kassenprüfer   Klaus Merkert / Dietmar Siebert 
 

Delegierte für Bezirksrat 2017:  Klaus Merkert / Hans Brams / Manfred Osterod 
Ersatzdelegierte:   Stefan Weber / Jürgen Bartholomäus  
 
TOP 11  Anträge 
Es lagen keine Anträge vor 
 
TOP 12  Klasseneinteilung 2016 / 2017 
Die am Kreistag verteilte Ligen- und Klasseneinteilung wurde mit der Änderung „RW 
Walldorf IV von 3. KK A (6er) in 3. KK B Nord (4er)“ genehmigt. Leeheim (Kreisliga) 
ist in der neuen Saison nicht aufstiegsberechtigt (Z). Die Crumstädter Mannschaften 
sind aufstiegsberechtigt, da die erste Mannschaft des SV „aufgelöst“ und nicht in 
tieferliegende Ligen zurückgezogen wurde. Alle verabschiedeten Einteilungen, 
sowohl im Erwachsenen- als auch im Nachwuchsbereich sind in Click-TT ab 
17.6.2016 einsehbar. 
 
TOP 13  Vergabe von Veranstaltungen 
Die folgenden Veranstaltungen wurden am Kreistag vergeben: 
 

11.12.16  Kreispokalendrunde Schüler und Jugend  SV Klein-Gerau 
14. o. 15.01.17 Kreisvorrangliste Schüler und Jugend  Blau-Gelb GG 
04. o. 05 02.17 Kreisjahrgangsmeisterschaften   Blau-Gelb GG 
12.2.17  Kreispokalendrunde Damen und Herren  TTC Kelsterbach 
04. o. 05.03.17 Kreisendrangliste Schüler und Jugend  TV Groß-Gerau 
11.03.17  Kreisminimeisterschaften    TSV Trebur 
06.05.17  Relegationsspiele      TG Rüsselsheim 
        alternativ: SVA Königstädten 
21.05.17  Kreisrangliste Damen und Herren  SVA Königstädten 
19.06.17  Kreistag      Crumstadt 
01.- 03.09.17  KEM Damen und Herren    TV Groß-Gerau 
16.- 17.09.17  KEM Schüler und Jugend     SF Bischofsheim 
 
TOP 14  Verschiedenes 
 

Hessentag in Rüsselsheim – 10.-18. Juni 2017 
Es ist angedacht, für Tischtennis- Aktivitäten und  Öffentlichkeits-Promotion eine 
Halle oder ein Zelt bereitzustellen ( Aufgabe Sportkreis GG ). Wie oben bereits 
erwähnt finden Detailplanungen unter Einbeziehung des Sportkreises Groß Gerau im 



August 2016 statt. Von seitens des HTTV sicherte Dr. Norbert Englisch 
Unterstützung zu. 
 
3. Kreisklasse, Gruppe B - 4er Mannschaften 
Nochmaliger Hinweis an alle Akteure in den 3. Kreisklassen mit 4er Teams: 
Diese werden ab der neuen Saison 16/17 im Braunschweiger System ausgespielt! 
 
Neues Tool in Click-TT 
Zur einfacheren Spielverlegung als Hilfe für die Mannschaftsführer und Klassenleiter 
wird ein neues Tool im Click-TT getestet. Über die Anwendung / Einführung wird 
rechtzeitig vor Rundenbeginn 16/17 informiert. 
 

Bälle 
Manfred Osterod teilte zu diesem Thema nach Recherchen am 16.6.2016 mit, dass 
nach wie vor keine Eingabe des Ballmaterials (Plastik/Zelluloid) in Click-TT 
vorgesehen ist. Lediglich die Ballfarbe muss bei Heimspielen angegeben werden.  
Es ist auch während der Saison 16/17 möglich, die Ball-Art zu wechseln. 
Zur Erinnerung: alle Kreisveranstaltungen und Turnier im Nachwuchsbereich werden 
nur noch mit Plastikbällen gespielt. 
 
!! Für alle Teilnehmer des Kreistages lag von der Firma Joola Informationsmaterial     
und ein 
!! Sonderangebot zu den neuen Plastikbällen bereit. Ebenso erhielt jeder 
!! Vereinsvertreter einen kostenlosen 3er Pack des neuen, angeblich sehr robusten 
!! Joola Plastikballes „Flash“ zum Testen. 
 
Anmerkung von Jürgen Krause: Angeblich wurde die Produktion von Zelluloidbällen 
bereits im März 2016 eingestellt. 
 
 

Termine 
Zum Thema „rechtzeitige Terminankündigung“ verwies der Vorstand nochmal auf die 
aktuelle Homepage des Kreises, auf der alle offiziellen Termine zeitnah angekündigt 
werden. 
 

Um 22:15 Uhr beendete der alte und neue Kreiswart, Jürgen Krause, den Kreistag 
2016 und wünschte allen Anwesenden eine gute Heimreise. 
 
 
 
 
Uwe Kimpel – FC Leeheim     Jürgen Krause 
 
Protokollführer       Kreiswart 
 
Juni 2016 


